

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Maria Salomé, viuda.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

Durante el presente mes se reza el Santo Rosario, con el Señor expuesto en la Catedral y San Lorenzo despues de las completas, en Santo Domingo, Santa Clara y las Miguelas á las cinco de la tarde, en Santa Rosa á las cinco y media, en San Pedro á las seis y en San Vicente el Real en la Hora Santa.

Continúa en Santa Rosa la solemne novena á Santa Teresa de Jesús, que la Archicofradía de Teresianas dedica á su Santísima Madre, por la mañana la Misa á las ocho y por la tarde á las cinco como el dia anterior predicando hoy un Rdo. P. Jesuita.

La Hora Santa de cinco á seis de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de los Desamparados en San Pedro.

Seccion de Noticias.

La Derecha, de Zaragoza, publica ayer un notable número extraordinario de ocho páginas, impreso con mucho gusto y lujo, en honor de D. Ramon Pignatelli, cuyo centenario se celebra en Zaragoza en los actuales momentos con la brillantez que tan preclaro aragonés merece.

En la primera página se vé un magnífico grabado debido al lápiz del reputado artista D. Marcelino Unceta, representando la figura de Pignatelli.

Tambien *El Diario de Avisos*, ha dado número extraordinario con el mismo objeto.



El cargo de recaudador de contribuciones de la sexta agrupacion del partido de Fraga se halla vacante, cuyas solicitudes podrán dirigirse á la Sucursal en el preciso término de diez dias.

Su dotacion consiste en la remuneracion de una peseta sesenta céntimos por ciento, sobre todas las cantidades que se recauden é ingresen, debiendo presentar fianza en cantidad de 10.000 pesetas en bienes raíces ó las dos terceras partes si fuese en metálico ó valores públicos.

Ayer tarde ocurrió una sensible desgracia en una casa de la calle del Desengaño de esta ciudad.

Parece que al sentarse en una silla un hombre que hacía tiempo estaba enfermo, fue acometido de un síncope con tan mala suerte, que dió con la cabeza en un palo saliente de la silla produciéndose una herida en la sien que le ocasionó la muerte instantánea.

El juzgado de instruccion se persónó en la casa mencionada, procediendo al levantamiento del cadáver, que fué conducido al depósito.

El dia 19 del actual se hizo cargo del mando de la comandancia de carabineros de ésta provincia el primer Jefe del cuerpo D. Sabino Aranda y Palven.

Todavía faltan algunos dias para las oposiciones á la escuela de niñas de El Grado y ya sabe todo el mundo cual de las opositoras obtendrá el primer lugar, ó al menos hace un mes que se cita el nombre de una de ellas.

Prometemos asistir al acto, siquiera sea para conocer á la que de antemano se designa, y veremos si en adelante están de más las oposiciones.

Por que todo pudiera suceder.

Hemos tenido el gusto de recibir un tomo de 400 páginas, que lo constituye varios artículos morales, científicos y literarios, escritos por D. Casimiro Gomez Vildosola y publicados por sus señores hijos.

Damos las gracias á los remitentes y nos ocuparemos del trabajo en cuestion más adelante.

Esta tarde ha sido conducido á la última morada el cadáver de la preciosa niña Maria Victoria Gonzalez-Valdés y Lopez, hija del ilustrado magistrado de la Audiencia de lo Criminal de ésta ciudad D. Luis Gonzalez-Valdés, á quien, como á su distinguida familia enviamos la expresion de nuestro más sincero pésame por el rudo golpe que acaba de sufrir.

Continúan los concejales sin reunirse en sesión.

Hemos dado orden á nuestros cajistas para que no descompongan este suelto, y así nos evitaremos el trabajo de escribirlo todos los jueves.

Hoy se ha publicado un bando de la Alcaldía, haciendo saber á los labradores que de 8 á 12 de la mañana, pueden recoger el trigo que hayan solicitado en los graneros del Pósito de esta ciudad.

Ayer hizo setenta y cinco años que dejó de existir en esta ciudad el distinguido escritor y sabio naturalista español don Félix de Azara, á la edad de cerca de ochenta años. La República Argentina, como la del Paraguay deben á aquel incansable obrero de la civilización muchísimos trabajos científicos, habiendo dejado para enriquecer su historia natural y política muchas obras de gran mérito.

El fuerte viento que se dejó sentir en esta capital el sábado último, habiendo causado algunos perjuicios en determinados puntos, ha sido bastante general en Cataluña, donde también ha producido daños de consideración,

El tiempo continúa muy desapacible y frío.

El ejemplar de las obras que el ilustrado canónigo D. Valero Palacin ha regalado al Ayuntamiento de esta ciudad, y que este ha agradecido en lo mucho que vale, está elegantemente impreso en la acreditada casa editorial *Viuda é hijos de Castanera*, que es la que ha editado varias de las obras que dicho respetable canónigo magistral ha escrito.

En la Inspección de la Caja general de Ultramar se han recibido los ajustes definitivos de varios individuos de esta provincia que han pertenecido al primer batallón del regimiento de infantería de Nápoles cuyos individuos deben solicitar la conversión de sus créditos en títulos de la Deuda.

Como preludeo á las veladas teatrales de la temporada próxima, de las que todavía nada sabemos, se dice que en breve hará su presentación en el teatro de ésta ciudad un prestidigitador, titulado *Capitan Blanch*, célebre notabilidad europea en el magnetismo.

Mucha cosa nos parece el mencionado *Capitan*, pero en fin nos alegraremos que venga, aunque sea con la consiguiente rebaja.

Por donde menos rompería esta monotonía que nos tiene desesperados.

El último número de *La Ilustracion Nacional* que hemos recibido es tan notable como los anteriores, lo mismo en la parte literaria que en la ilustrada.

En la *Seccion libre* de mañana publicaremos un curioso artículo, sobre el insecto desconocido hasta ahora llamado *Baulovore* y cuyo alimento casi exclusivo es el hierro.

Ha sido nombrado auxiliar del cuerpo jurídico de la armada nuestro particular amigo y paisano D. Cándido Bonet y Navarro, á quien con este motivo felicitamos así como á su apreciable familia.

La estatua de la Libertad, soberbio monumento que prestará el servicio de faro á la entrada del puerto de Nueva-York, será inaugurado solemnemente el 28 del actual.

El sistema de alumbrado que se adoptará por recomendacion del general Stone, encargado de la instalacion, es el siguiente:

Habrà en la antorcha de la estatua cinco luces de 30,000 bujías de fuerza, cuya luz será lanzada hácia arriba de tal modo, que iluminará las nubes y su reflejo se verá á la distancia de 100 millas.

En cada una de las cuatro esquinas del pedestal habrá una luz de 6.000 bujías de fuerza, y en la diadema lanzarán sus destellos poderosas luces incandecentes que semejarán desde lejos piedras preciosas.

El cura Galeote hállase en un estado grave de excitacion. Pasa las noches en vela dando grandes voces é increpando al P. Gabino y al Nuncio, descargándoles recios puñetazos con peligro de los muebles. Ayer tarde promovió un fuerte escándalo en el locutorio, insultando á su familia y á las gentes que le visitaron. Rechaza toda idea de perdon y pide con urgencia que lo lleven al patíbulo antes de quince dias, pues desea morir en el *banquillo del honor*, segun él dice. Algunas veces se cree ya en el cadalso y dirige arengas á la multitud imaginaria, que empiezan así:

—¡Pueblo estúpido! ¡Duermes?

Luego se vuelve al ejecutor y le dice:

—¡Abreme las puertas del cielo!

Una compañía inglesa ha pedido á la Junta Directiva de la Exposicion Universal de Barcelona, 2.220 metros cuadrados de terrenos para instalar en los jardines de la misma una especie de montaña rusa análoga á la que en estos momentos es objeto de publica curiosidad en la Exposicion de Liverpool.

Debiendo llegar de un momento a otro el gran cargamento de madera que se espera de Trieste, se ocuparán en breve unos doscientos hombres en las obras de la Exposicion para terminar cuanto antes el gran palacio de la Industria y Comercio.

En el hospital de Cádiz se encuentra gravemente enfermo el escritor señor Macarro, autor de *Torear por lo fino*.

El señor Macarro se halla completamente desprovisto de recursos pecuniarios, y la prensa gaditana ha hecho un llamamiento á todos los escritores para que contribuyan con lo que puedan á aliviar la triste situacion del enfermo.

En Gerona se están haciendo experimentos con cultivos enviados por el doctor Pasteur.

Se han vacunado 20 reses, y de ellas han muerto la mayor parte por no poder resistir la accion del virus.

Uno de estos dias llegará á Barcelona la escuadra de instruccion, que acaba de abandonar las aguas de Cádiz.

En la capital de Cataluña se iustalará la luz eléctrica á bordo de la *Numancia*, saliendo despues toda la escuadra con direccion á Mahon, donde pasará el invierno.

En el acto de ir á celebrarse en una de las parroquias de Lérida un matrimonio, llamó el novio aparte á la futura, y trás muchas protestas de cariño y juramentos de amor.....la dijo que tenia hecho voto de castidad.

La novia dijo cuatro frescas al mancebo, advirtiéndole que por ahí debió empezar al requébrarla, y le dejo plantado.

Y tenia razon la chica.

Habiendo circulado en Italia que el Papa habia muerto de un síncope, *Il Secolo*, de Millan, procuró adquirir noticias directas de Roma, y fué informado de que Su Santidad habia sufrido algun desfallecimiento físico á causa del cansancio que le ha causado la preparacion de la enciclia dirigida á los prelados de Portugal, y de la carta protesta contra la agitacion anti-clerical de Italia.

En este documento Leon XIII se propone hacer alguna indicacion sobre la posibilidad de abandonar á Roma, si continúa la persecucion de Italia contra la Sania Sede.

Dias atrás se celebró en Varsovia el matrimonio de un tal Bransezik, sobrino del famoso ladron del mismo apellido.

A la boda asistieron casi todos los rateros de la capital, entre los cuales figuraban algunos que, á pesar de haber sido expulsados de Varsovia, se presentaron de incógnito en las habitaciones donde se celebraba la fiesta.

Terminado el banquete nupcial y mientras los ladrones y ladronas se abandonaban á las delicias del baile, la policía cercó la casa, penetrando en ella á los pocos momentos.

Uno de los malhechores se precipitó puñal en mano sobre el comisario de policía, pero fué desarmado, siendo conducida á la cárcel toda la comitiva.

Jamás habia hecho la policía de Varsovia una captura tan importante, dando caza á infinidad de ladrones á quienes buscaba en vano desde hacia mucho tiempo.

Refieren los periódicos sur-americanos que en uno de los distritos rurales de la provincia chilena de Copiapó, una jóven de veintitres años ha dado á luz un ente raro. Tenia tres ojos y tres orejas, el perfil de la nariz en ángulo recto con la frente, el lábio superior loporino, y finalmente el cuerpo todo cubierto de pelo. Este extraño capricho de al naturaleza nació muerto.

Correspondencia.

Madrid 20 de Octubre de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA.

No ha faltado quien no satisfecho con las declaraciones atribuidas al señor Martos y publicadas en *El Eco de San Sebastian*, haya creído que su actitud no es todo lo ortodoxa que se ha venido diciendo y que su silencio en esta córte obedece á que aquí han llegado á su conocimiento detalles que han hecho variar su manera de pensar y que sólo aguarda la ocasion propicia para lanzar su mal humor y sus quejas.

A esto objetaban hoy algunos ministeriales declarando que daría una pobre idea de la importancia del puesto que desempeña si se manifestase ignorante de la historia secreta de la última crisis por más que se hallase fuera de la córte. Creen por el contrario que su silencio significa la aquiescencia completa que siente por la nueva situacion.

Ignoro si dará este asunto juego bastante en lo sucesivo, aunque me temo que pasará como uno de tantos al panteon del olvido sin haber dejado tras de sí grandes resonancias, pero aunque el presidente del Congreso, doblándose ante las circunstancias del momento no pretenda hacer acto alguno se dice que sus amigos no muestran mucha resignacion, sobre todo los que se creian con méritos suficientes para aspirar á una cartera ministerial.

Con impaciencia se aguarda esta noche la publicacion de *El Resumen*.

que dará á luz una carta por demás extensa relativa á los antecedentes y hechos acaecidos en la conspiracion preparatoria de los sucesos del 19 de Septiembre último y en la que parece se harán revelaciones curiosas acerca de los incidentes de la persecucion y de la complicacion de personas que en el momento crítico abandonaron la empresa.

Igualmente ha corrido hoy el rumor de que *Le Matin* de París que llegará mañana á esta córte publica tambien detalles curiosos acerca de dichos sucesos, suministrados por algunos de los comprometidos, llegados recientemente á la capital de la vecina república.

=

Hemos oido afirmar en el salon de conferencias algo muy grave relativo al señor Pi y Margall y que se relaciona tambien con el último pronunciamiento, pues si bien es verdad que hace dias vienen los ministeriales sosteniendo que el gobierno dispone de elementos bastantes para reducir al silencio al jefe de los federales en el palacio de la representacion nacional hoy se ha llegado á decir que se estudiaba la manera de someterle al Consejo de guerra por resultar algo en contra suya, pero el misterio con que esto se decia, unido á la gravedad que el asunto ofrece en mi sentir. Me aconsejan poner la especie en cuarentena, mucho más si se tiene presente que es un diputado á Córtes y que por lo mismo habría que cumplir otra clase de requisitos, entre los que no sería el menor la autorizacion del Congreso.

=

Acerca de la reunion de la junta del partido progresista democrata se sabe ya de una manera positiva por manifestaciones de algunos de sus individuos que se ha aplazado el acto en cuestion segun unos hasta que sea conocida la fecha de la apertura de Córtes y segun otros hasta que hayan comenzado las sesiones.

Pero lo mismo en uno que en otro se trata á lo que parece de dar trascendencia por unos á las declaraciones de los diputados coaligados y por otros de pasar desapercibidos en el parlamento. No se sabe quien triunfará en este pugilato en el que se han colocado entre los primeros los federales, pero temen y con razon el contrapeso que ha de significar el Sr. Salmeron como representante de la tendencia contraria.

=

Seguimos condenados á reserva perpétua con respecto á los consejos de ministros por más que no falten privilegiados que tengan vara alta aunque militen en las oposiciones.

Anoche como en dias anteriores nuevo consejo de ministros, del que á pesar de las reservas se ha traslucido que anoche y en los dias anteriores se han ocupado de ultimar proyectos de guerra, de los que no necesitan el concurso de las córtes y de las que ha dado cuenta esta tarde á S. M. la Reina el ministro de la Guerra para publicarlas muy pronto en la *Gaceta*, aunque se ignora el criterio en que se hagan inspirado.

Tambien se ha resuelto despues de animado debate seguir por la vía diplomática las reclamaciones cerca del gobierno norte-americano para

conseguir el alzamiento del recargo del 10 por 100 impuesto á las importaciones de Cuba.

La combinacion del personal fué tambien objeto de debate, habiendose acordado algo aunque no por completo.

Es muy posible que en el consejo de ministros que presida mañana la reina se firmen algunos nombramientos y y la organizacion de la nueva inspeccion de policía.

=

Las honras fúmbres de Atocha por los señor Velarde y Mirasol, muy concurridas con asistencia de la reina, elemento oficial y representaciones de las armas.—M.

París 18 de Octubre de 1886.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

La rentas francesas han experimentado una baja de más de un franco desde el lunes. Esta gran flojedad de los fondos públicos franceses tienen varias causas; primero, el déficit del presupuesto, el peligro de las diversas proposiciones presentadas para alcanzar el equilibrio de dicho presupuesto; la imposicion sobre los réditos que se teme mas que nada, la dimision siempre en suspenso del ministro de Hacienda, y las dificultades que el gobierno encuentra para designar el sucesor Mr. Sadi-Carnot, en fin, los rumores de conversion que han circulado desde la apertura en el mundo parlamentario. Es sabido, en efecto, que Mr. Antonin Pronst ha propuesto á las Cámaras de convertir el 4 1/2 por 100 y el 4 por 100 en 3 por 100.

Además de eso, el estado grave de la salud del emperador de Alemania y la cuestion búlgara cada dia mas embrollada inquietan vivamente al mundo financiero y á la sociedad en general.

Las noticias que se reciben del extranjero hacen presentir otras peores, y todo esto viene á complicar las dificultades del interior.

El baron Karl Meyer de Roshschild, que ha muerto el sábado, era el jefe de la casa de Francfort de donde han salido todos los Roshschild. en Francfort, enseñan todavía al viagero, en la «Juden Strasse, la modesta casa donde se ha ganado el primer millon de los Roshschild, ese millon que se ha multiplicado tanto despues.

El baron Karl Meyer ha dejado seishijas: la Baronesa Salomon de Roshschild, que dió aquí el último invierno dos bailes maravillosos en su hotel de la rue Berryer; lady Roshschild de Lóndres, la baronesa James de Roshschild, la Duquesa de Grammont, la princesa de Wagram y otra que no está casada.

La muerte de un Roshschild da cierta actualidad á la lista de millonarios que acaba de publicar un periódico financiero de Berlin, y de la que damos un corto resumen:

El ciudadano más (libre) rico de la libre América es Mr. Jay Gould, que posee más de 130 millones de pesos ó sea 650 millones de pesetas, los que, á 5 por 100 dan treinta y dos millones quiniéntas mil pesetas de renta. Despues vienen: 1.º Jacobo Astor con sus 125.000.000 de pesos y el célebre Vanderbilt 100.000.000

Hay que mencionar despues. M. Mr. Russel Saze, E. P. Huttington y J. W. Mackay: 40 000.000 de pesos M. Mr. F. L. Ames: 35.000.000 Stewart 32.000.000.—Madame Heltia Green 25 000.000.—M. H. Payne 20.000,000 M. Mr. Fred W. Vanderbilt, Robert Coelet, Ogden Gochet y Samuel H. Tilden, 15.000.000. La lista continúa hasta medio millon de pesos, que no se cuentan de tantos como lo poseen en América.

El general Boulanguer tiene la intencion de reclamar á las Cámaras créditos importantes para los trabajos del génio militar, se trata nada ménos que de aplicar á todos los fuertes cúpulas metálicas.

Los últimos esperimentos efectuados con los obuses bombas, cargados de materias explosibles han probado que se deslizan sobre el acero sin producir más que una especie de rasgão. En la tierra es todo lo contrario los 5 ó 6 metros de tierra que cubren las casamatas son insuficientes.

El ministro de guerra está decidido á acorazar así todas las fortalezas de las fronteras y va á pedir al parlamento de consagrar desde ahora un cierto número de millones á este perfeccionamiento indispensable.

Telegrafian de Tulle que la manufactura de armasha recibido el pedido del Gobierno de diez mil fusiles del nuevo modelo construido por el teniente coronel Lebel. Este fusil es del calibre de 8 milímetros y tira una bala recubierta de acero y de laton cuya celeridad inicial no es inferior á 530 metros por segundo, La pólvora que se emplea es debida á la experiencia á los trabajos del Coronel Brugere, oficial de ordenanza del Presidente de la República y Comandante del décimo segundo regimiento de artillería.

Los fusiles que se van á fabricar en Tulle están destinados á las tropas del Tonkin y á los batallones de cazadores á pié. Se van á ejecutar importantes ensayos comparativos en el campamento de Chalon y en el de la Valbonne antes de tomar una resolucion para la infantería de linea.

El consejo de ministros ha autorizado M. Edonard Lockroy, ministro del comercio á presentar hoy á la mesa en la cámara de Diputados:

- 1.º Proyecto relativo al ejercicio de la farmacia.
- 2.º Proyecto relativo al ejercicio de la medicina.
- 3.º Proyecto relativo á la represion de las falsificaciones de los productos franceses en el extranjero.

El Corresponsal.

Seccion libre.

DORMIR BIEN.

—«=»—

El sueño en un elemento higiénico de la mayor importancia, y se hace por tanto preciso ordenarlo, sometiéndole á determinadas reglas, para que obtengamos de él todos los beneficios que debe reportar á nuestra salud.

Desde luego puede asegurarse que aquellos que, bien por una funesta costumbre, bien por necesidad, tienen el hábito de trasnochar, pasando la noche en penosas vigiliass é inmoderadas orgías, acabarán por contraer graves enfermedades, capaces de destruir los organismos mejor constituidos. De aquí la necesidad de que nos entreguemos al sueño durante la noche, precepto higiénico que, no por ser tan sencillo, es ménos digno de recordarse, á causa del lamentable olvido en que un gran número de personas, especialmente las que viven en las populosas capitales, parecen tenerle.

El considerable enfriamiento que se opera en la atmósfera durante la noche; las heladas y rocíos que caen en este período del día, todo nos indica que á estas horas debemos estar recogidos, á fin de preservarnos de la perniciosa influencia que todos estos agentes éjercen sobre nuestra salud.

La duracion del sueño es muy variable en cada individuo, segun su temperamento, segun sea más ó ménos largo el espacio de tiempo que ha estado trabajando, y el grado de fuerzas que este trabajo haya exigido, y sobre todo, segun la costumbre que cada individuo tenga. Por término medio, puede calcularse en siete ú ocho horas las que el hombre necesita dormir para dar á su cuerpo el descanso necesario á sus habituales tareas; pudiendo considerarse, por regla general, como innecesarias las que de dicha cifra exceden, y como deficientes las que no alcanzan este número.

Como durante el sueño el hombre adopta la posicion horizontal, la circulacion periférica, especialmente la de las extremidades, se halla muy disminuida, siendo por esta razon preciso abrigarse algo más, á fin de evitar los enfriamientos de otra manera habríamos forzosamente de sufrir. Por el olvido de este sencíllisimo precepto son tan comunes los catarros, las afecciones reumáticas, las neuralgias y otras enfermedades en las personas que no tienen la precaucion de abrigarse mientras duermen, y sobre todo, en los que, no teniendo en cuenta el descenso que en la temperatura del aire se verifica en la madrugada, dejan en las calurosas noches del estío abiertas las ventanas de la habitacion donde duermen.

El retardo en la circulacion, que más arriba hemos dicho, tiene lugar durante el sueño, obliga tambien á que separemos todas las ligaduras que nos oprimen, para facilitar de este modo el movimiento de la sangre dentro de los vasos. Las ligas, los cuellos, los corsés, en una palabra, todas aquellas prendas de nuestros vestidos que ejercen alguna compresion sobre nuestro cuerpo, deben desaparecer cuando nos entregamos al reposo.

Sabido lo preciso que es el desonvolvimiento de todas las funciones de nuestra economía, la actividad del sistema nervioso, se deduce desde luego la necesidad de que la digestion esté terminada cuando nos entreguemos al sueño; pues de lo contrario, disminuido el funcionalismo de dicho sistema, ésta no puede verificarse de un modo conveniente, sino de una manera lenta y laboriosa. Por eso es antihigiénica la costumbre, bien generalizada por cierto, que algunas personas tienen de dormir dos ó tres horas despues de la comida, y por eso se observa tambien en los que duermen la siesta esa sequedad y mal gusto de boca con

que se despiertan, indicios claros de una penosa digestion. Este precepto deben, sobre todo, tenerlo muy en cuenta las personas que padecen enfermedades del aparato digestivo, y las que están predispuestas á congestiones del cerebro.

En cuanto á las condiciones que ha de reunir el lecho, pueden resumirse diciendo que éste no ha de ser excesivamente blando, especialmente las almohadas, que cuando son de pluma producen un excesivo calor, nada favorable para la cabeza; que la cama debe ser ligeramente inclinada, correspondiendo á los piés la parte más baja, favoreciendo así la circulacion de estas extremidades, y por último, que los rollos ó almohadas han de tener la conveniente elevacion para facilitar la circulacion cerebral de retorno, é impedir así las congestiones intracraniales que pudieran sobrevenir si durante el sueño taviéramos la cabeza poco elevada.—*L. H.*

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Octubre.

Dia 20.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
716'8	717'8	13	8'8	S. E.	S. E.	Cubt.°	Cubt.°	»

Telegramas.

Paris 20.—Toda la prensa se hace eco del rumor circulado relativo á que han sido rotas las negociaciones, para la cotizacion de los valores españoles en la plaza de Berlin.

Aunque parece carecer de fundamento, el rumor ha producido sus naturales resultados, haciendo que experimenten un pequeño descenso los valores.

Como muchos de los diputados de los que contribuyeron á la derrota del Ministro del interior, han gestionado despues para que éste retire la dimision y á conjurar la crisis, se proponen ahora presentar en la próxima sesion, una fórmula que envuelva un voto de confianza para el Gobierno.

Se confia en que las negociaciones planteadas por Mr. Freycinet, darán por resultado la completa inteligencia entre los diversos elementos de la mayoría que hoy marchan desviados del gobierno.

Segun los últimos telegramas recibidos de Berlin, el emperador Guillermo sigue en un estado relativamente satisfactorio creyéndose que por ahora ha desaparecido el peligro que ofrecia la enfermedad, apesar de hallarse poseido de un estado de debilidad extrema.

Londres 20.—Continúa despejándose la cuestion de Bulgaria. El gobierno de la Regencia confia en que Rusia no tendrá inconveniente en entablar con él inmediatamente negociaciones para la eleccion definitiva del candidato que ha de reemplazar en el trono al Príncipe Alejandro.

El gobierno ruso sigue por su parte en actitud más pacífica y haciendo concesiones que antes se habia negado á otorgar.

Viena 20.—El gran incremento que vá adquiriendo la epidemia colérica en «Sugadis», «Pesfla», «Buda» y «Trieste», ha ocasionado grande alarma entre los vecinos de dichos puntos, tomando gran incremento la emigracion.

Por las autoridades se adoptan todas cuantas precauciones sanitarias son necesarias.

Londres 20.—Por los muchos preparativos que hacen los socialistas ingleses para la manifestacion que han de celebrar el 9 de Noviembre se espera que ésta sea imponente, y que ocurra algun desorden.

París 20.—Dícese que el Sr. Albareda ha vuelto á recibir instrucciones del Gobierno español relativas á la expulsion del señor Ruiz Zorrilla del territorio francés.

Madrid 20.—Ha regresado á Madrid el Sr. Conde de Xiquena habiéndole visitado el Sr. Ministro de la Gobernacion.

El Sr. Martos ha conferenciado esta tarde con el Presidente del Consejo. Tambien ha celebrado una importante conferencia con el Sr. Sagasta, el Ministro de Ultramar para ocuparse del asunto relativo al conflicto arancelario de los Estados-Unidos.

Ha sido objeto de comentarios, el que haya escusado su asistencia á los funerales por el alma de los Sres. Velarde y Mirasol, los ministros de Ultramar y Estado.

Dícese que el Sr. Moret se ausentará unos dias de la Corte.

Madrid 20.—«El Resumen» de esta noche publica el importante documento de que dimos cuenta ayer, relativo á los sucesos del 19.

Del documento original solo publica el periódico izquierdista los datos que no puedan perjudicar á terceras personas.

La combinacion de personal que mañana firmará la Regente ha quedado constituida en la siguiente forma:

Subsecretaria de la Presidencia, Sr. Villanueva; de la de Gobernacion, Sr. Merelles; Direccion general de politica de la Presidencia, Sr. Sánchez Pastor; de la Deuda, Sr. Ferratges; de lo Contencioso, Sr. Gomez Marin, y de Rentas el Sr. Valle.

Como en el Consejo de anoche se acordó que el Sr. Ferratges pasara á la direccion del Tesoro, esta tarde conferenció con el

señor Sagasta resultando de la entrevista que le hayan designado para la Deuda.

Madrid 20.—No resulta cierto el telegrama que hoy publica «El Imparcial» relativo á que se hayan roto las relaciones entre España y Berlin para la cotizacion de los valores españoles en la plaza de esta última capital.

Mañana á las once se reunirán los ministros en Consejo bajo la presidencia de la Regente.

El Consejo de Estado se ha reunido hoy en pleno, acordando que el Sr. Zugasti, no reúne las condiciones legales para ocupar el cargo de Consejero.

Sigue la animacion política, y aumentan los disgustos de la mayoría, con motivo de la cuestion de personal.

Los valores sostenidos.

M.

ANUNCIOS

COLCHONERO Hay uno bueno en la encuadernacion de Gutierrez, calle del Coso, número 8.

 **TARJETAS DE TODOS TAMAÑOS** 

se hacen en esta Imprenta.



**CAPSULAS
DARTOIS**

CON CREOSOTA DE ALQUITRAN DE HAYA

Unico remedio
podiendo evitar ó
curar la **TISIS**

Este medicamento no debe confundirse con la creosota ordinaria que hacen con la hulla. — Ha sido experimentado en los hospitales con sorprendentes resultados contra las: **TOS, REUMA, CATARROS, ASMA, OPRESION, BRONQUITIS CRONICA, DEBILIDAD DEL PECHO.**

A fin de evitar las falsificaciones, exigir el sello del Gobierno francés, en cada frasco. — Precio 14 reales. Fabricacion: **PARIS, 105, Rue de Rennes.** — Deposito en **MADRID, Compº Ibero universal, 52, Preciados,** y en las princip. farmacias

Se alquila un precioso piso con espaciosas y abundantes habitaciones, propio para una familia aunque sea numerosa y en punto céntrico. Daran razon Lanuza, 4, principal.

LAS MAQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MÁS POPULARES

¡¡Venta anual: más de 600.000 máquinas!!

TODOS LOS MODELOS

À PESETAS 2'50 SEMANALES

Al contado: 10 por 100 de descuento

ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO

PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS QUE SE DAN GRATIS

Sucursales en todas las capitales de provincia.

25, Coso alto, 25

HUESCA.

Toda máquina «SINGER» lleva esta
marca de fábrica en el brazo 

Para evitar engaños cuídese de que
todos los detalles sean exactamente
iguales.

MUCHO CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES
é imitaciones alemanas.



PERROS DE CAZA.—Se venden á cualquier precio, una perra con dos cachorros de la misma que tienen ya dos meses. Padre Huesca, 22, informarán.

Plaza de D. Alfonso, núm. 3, se vende una buena burra de gran alzada y cinco años.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres valúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febríbugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza de la Villa 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España, y en Huesca, boticas de Rayon, Camo y otras.

LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE

ANGEL BROTO

SIN COMPETENCIA POSIBLE

EN ESTA CAPITAL.

Temporada de invierno de 1886 á 87.

Se ha recibido un inmenso surtido en géneros de lana para la confeccion de trajes para caballero.

Trajes novedad desde 20 pesetas á 60.

Trajes alta novedad clase superior de 70 á 150.

Capas bandas inferiores de 35 á 80.

Capas bandas felpa de seda de 80 á 300.

Gabanes de cuantos precios y gustos se deseen.

Cortes pantalon género del país de 7 á 25.

Cortes pantalon extranjeros de 21 á 48.

Chalecos fabricacion especial á 28.

Grancés, chinchillas, astracanes, elasticotines.

Gergas, vicuñas, merinos, rizos en colores y cuanto se fabrica para el ramo de sastrería se encuentra en este establecimiento.

La mejor garantía de esta casa es el número de prendas que despacha al año.

NO SE ABRE EN DIAS FESTIVOS

LA EQUITATIVA

Sociedad americana de seguros mutuos sobre la vida fundada en el año 1859

Domicilio social: Neuw-York, Broadway, 120.

SUCURSAL DE ESPAÑA

Autorizada por R. O. de 10 de Octubre de 1882

Calle de Sevilla, 16, principal, Madrid.



BALANCE DE 1885.

Millones de duros.

Capital activo.	66.553.387
Ingresos.	16.590.053
Sobrante.	17.495.329
Nuevos riesgos en 1885.	96.011.378

Pagado á los tenedores de póliza desde su fundacion

Duros 99.622.831 duros

Una póliza de seguro de **LA EQUITATIVA** es el mejor empleo de dinero que en beneficio de nuestras familias podemos hacer. El ahorro por el método ordinario es deficiente porque puede perderse el factor vida. Por eso el seguro de vida es más eficaz. Desde el momento que se paga el primer premio de una póliza de seguro de **LA EQUITATIVA**, podemos congratularnos de haber hecho el abono de la suma por la cual hemos asegurado nuestra vida.

LA EQUITATIVA no tiene ninguna reclamacion en litigio.

LA EQUITATIVA es la única Sociedad de Seguros que expide **POLIZAS INDISPUTABLES**. Estas pólizas se pagan inmediatamente despues de recibidas en su oficina principal pruebas de su vencimiento, sin la demora que acostumbra otras compañías.

LA EQUITATIVA reparte la totalidad de sus beneficios entre los tenedores de sus pólizas.

Pólizas de vigor de LA EQUITATIVA en 1.º de Enero de 1886

Duros 257.333.246 duros

Delegados y Agentes en todas las provincias.

Representante en Huesca, D. JUAN RIVERA, Coso alto, 41, principal.

Sub-Agente para toda la provincia, D. Pablo Sopena.

PISO SEGUNDO En la calle de Sancho Abarca, número 8, se arrienda uno. En el principal de la misma casa informarán.

Enseñanza mercantil teórico-práctica por un oficial de la Sucursal del Banco de España.—Desde 1.º de Noviembre próximo se abre curso de cálculos mercantiles, teneduría de libros por partida doble, derecho mercantil, etc. Para más detalles dirigirse de 1 á 2, Mercado Nuevo, 5, 3.º

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 21, 11'00 mañana. (Núm. 567.)

Ha sido nombrado gobernador civil de la provincia de Zaragoza el señor Montes, que sirve en la actualidad el de Badajoz.

«El Imparcial» de hoy combate rudamente el proyecto de la nueva Inspeccion de policía.

Han quedado desmentidos los rumores que habian circulado sobre el fallecimiento del Papa.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.